



El Mando de Operaciones (MOPS) se coordinó con el Ministerio de Asuntos Exteriores y otros mandos de operaciones extranjeros para la conducción de las evacuaciones.



Rubén Somonte/WDE

# NUEVA EVACUACIÓN DESDE SUDÁN

La fragata *Reina Sofía* rescata a 162 civiles en la segunda acción de este tipo de las Fuerzas Armadas españolas

**D**OS misiones de rescate con participación de los Ejércitos y la Armada han permitido evacuar a 266 civiles atrapados en el conflicto de Sudán. En la primera de ellas, que concluyó el pasado 24 de abril, intervinieron cuatro aviones y unos 200 militares y se consiguió rescatar a 104 ciudadanos (Ver RED 405). Posteriormente, entre el 4 y 6 de mayo, la fragata *Reina Sofía* evacuó a otras 162 personas de distintas nacionalidades. Han sido unas misiones «complicadas y de mucho riesgo», afirmó la ministra de Defensa, Margarita Robles, el pasado 12 de mayo, cuando visitó el Mando de Operaciones (MOPS),

en la base de Retamares (Madrid), para reconocer el trabajo de planificación, conducción y ejecución de estas evacuaciones. «No hay mayor manifestación de generosidad que ofrecer nuestras Fuerzas Armadas en zonas lejanas para ayudar a gente de otros países», dijo Robles.

El comandante del Mando de Operaciones (CMOPS), teniente general Francisco Braco, detalló cómo fue el primer rescate de personal civil en Sudán, destacando que el «*timing* y la coordinación» fueron claves del éxito de la operación. Para ello, el MOPS se sincronizó con otros mandos de operaciones extranjeros (Francia, Alemania, Italia y EEUU) así como con

el Ministerio de Asuntos Exteriores. «El personal ha trabajado con eficacia como profesionales que son, pero además han trabajado con corazón que es lo que exigía esta situación», resumió el teniente general Braco, destacando que «todo esto no sale de forma espontánea; sale porque lo trabajamos y preparamos».

### OPERACIONES NEO

La primera de las Operación de Rescate de Personal No Combatiente (NEO, por sus siglas en inglés) se realizó del 21 al 24 de abril. Cerca de 200 militares del Ejército de Tierra (I Bandera Paracaidista y Mando de Operaciones Especiales) y del Ejército del Aire y del Espacio (Ala 31, 45 Grupo, Escuadrón de Apoyo al Despliegue Aéreo y Unidad Médica de Aeroevacuación) cumplieron con éxito la misión de extracción de personal en 48 horas. La ministra de Defensa recibió el 26 de abril en Torrejón a 55 de los militares que participaron en la operación y el 5 de mayo se trasladó a la base aérea de Zaragoza para agradecer su labor a las citadas unidades del Ejército del Aire y del Espacio, que operaron con cuatro aviones de transporte A400M y un A330.

La segunda operación de evacuación de civiles se llevó a cabo entre el 4 y 6 de mayo por vía marítima. A petición de la Unión Europea, la fragata de la Armada *Reina Sofía*, que se encuentra desplegada desde febrero en el Índico como buque de mando en la operación *Atalanta*, desembarcó a 162 personas en el puerto de



Los evacuados embarcan en la fragata *Reina Sofía*, atracada en Puerto Sudán.



Fotos: EMAD



Tras el proceso de identificación, el personal civil dispuso de asistencia sanitaria y alimentación a bordo del buque.

## La Unión Europea y varios países han felicitado a España por el éxito de la operación

Yeda (Arabia Saudí). En este caso, entre los evacuados no había españoles pero sí residentes extranjeros de una docena de nacionalidades (franceses, alemanes, austriacos, italianos, suecos, estadounidenses y canadienses). El buque recogió a los residentes extranjeros en Port Sudán, el principal puerto comercial del país, en el mar Rojo, y los llevó al puerto saudí, a unos 300 kilómetros.

La fragata, con 204 tripulantes, se encontraba realizando misiones de seguridad marítima en las inmediaciones, cuando el 27 de abril recibió la orden de planeamiento para una posible intervención, a petición del Servicio Europeo de Acción Exterior (SEAE). Finalmente, esta petición se materializó y, bajo la conducción del Mando de Operaciones, el 4 de mayo la fragata entraba en el citado puerto sudanés. Al día siguiente se materializó el traslado desde el hotel que hacía función de punto de reunión del personal civil que iba a ser evacuado hasta la fragata. El equipo de *Force Protection* dispuso todos sus medios de vigilancia y armamento para garantizar la seguridad durante la extracción y embarque de los evacuados.

Ya a bordo, y tras el proceso de identificación y triaje se les ofreció asistencia sanitaria, se corroboró su documentación y se les distribuyó en sus alojamientos. Por la tarde, el buque se hizo a la mar, navegando en demanda del puerto de Yeda a alta velocidad, aprovechando al máximo las capacidades de la plataforma, para poder desembarcar al personal en cuestión de horas y que pudieran llegar a su destino lo antes posible.

El alto representante de la Unión Europea para Asuntos Exteriores y Política de Seguridad, Josep Borrell, felicitó a España por el éxito de la evacuación. Varios

países también agradecieron su labor de rescate: «Los españoles y los franceses han hecho un trabajo extraordinario», declaraba el viceprimer ministro irlandés, Micheál Martin, en la televisión pública de su país. Polonia también expresó su gratitud por la gestión de España que hizo posible la salida de once polacos de Sudán. Hasta ese momento, la acción combinada de países europeos había logrado sacar a 2.500 personas de la zona en conflicto, unas por puente aéreo Sudán-Yibuti, otras por tierra, atravesando en convoyes los aproximadamente 600 km que separan Jartum de Puerto Sudán.

Cuando se cumple un mes y medio desde el estallido del conflicto, los violentos combates entre el Ejército sudanés y las paramilitares Fuerzas de Apoyo Rápido han dejado centenares de muertos, además de graves consecuencias sobre la debilitada situación humanitaria. La ONU ha contabilizado al menos 850 fallecidos y más de 3.500 heridos, y la cifra de desplazados supera el millón, lo que incluye a unos 840.000 desplazamientos internos y más de 300.000 personas que se encuentran en países vecinos.

**Victor Hernández**



Marco Romero/MDE

La ministra de Defensa felicita el 5 de mayo, en la base aérea de Zaragoza, a las unidades del Ejército del Aire y del Espacio que participaron en el primer rescate.